## **ACADÉMICAS**

### Presentación ] Nuevo libro del Dr. Mario Glanc



Universidad ISALUD invita a la presentación del libro: "Modelos de asociación público privada en el desarrollo de hospitales públicos en Latinoamérica. Análisis de una década de experiencia", de Mario Glanc. Según el autor "...es tiempo de revisar críticamente el modelo y analizar resultados, porque las brechas de equidad en materia de establecimientos asistenciales y las insuficiencias de financiamiento siquen vigentes, y es altamente probable que la iniciativa avance y ocupe un lugar preponderante también en la agenda sanitaria nacional. Sostengo el irrenunciable papel del Estado en la formulación de políticas públicas, su rectoría, preeminencia y responsabilidad por la salud de las personas... las páginas que ofrezco intentan un modesto aporte para la elaboración técnica de un modelo posible".

Entrada libre y gratuita, previa inscripción. Jueves 22 de octubre a las 18.00 horas en Venezuela 847. INFO: informes@isalud.edu.ar | (54-11) 5239.4000



## Silvia Gascón, embajadora global de HelpAge International

La Mg. Gascón es la directora de la Maestría en Gestión de Servicios de Gerontología de ISALUD

y consultora internacional en temas de envejecimiento activo, programas de atención a la dependencia y ciudades amigables con las personas mayores.

El reconocimiento se debe a su recorrido en el campo de la gerontología y su participación durante 10 años como miembro del Consejo Directivo de dicha entidad. Su trayectoria con la ONG internacional, que tiene sede en Londres y está dedicada a defender los derechos de las personas mayores en todo el mundo, dio inicio en 2004 y desde entonces ha desarrollado acciones de voluntariado con personas adultas mayores en varias regiones. Entre el equipo de embajadores globales se encuentran expertos internacionales como Alexandre Kalache, Nicolas Barr, Dalmar Hoskins, la baronesa Sally Greengross, Alejandro Sidorenko, entre otros.

La distinción fue dada a conocer por el director ejecutivo de HelpAge, Toby Porter, cuando destacó que "Silvia es una figura excepcionalmente conocida y respetada en las comunidades nacionales y regionales de envejecimiento", y que "ha escrito mucho sobre el envejecimiento de la población y sobre los adultos mayores, especialmente en temas de cuidado".

"Me agrada saber que el hecho de que haya aceptado el rol de Embajadora nos permitirá continuar trabajando cerca y sumarla al equipo de Embajadores distinguidos", concluyó.

La Universidad ISALUD, felicita con orgullo a la Mg. Silvia Gascón por este nuevo reconocimiento.

## Ciencia y Técnica Incorporaciones bibliográficas

- ✓ Kvitko, L. (2009). El consentimiento informado. Ciudadela: Dosyuna
- ✓ Altube, J. L.; Battani, D. A.; Galeano, V. A. (2011). Manual de técnica pericial para médicos. Ciudadela: Dosyuna
- ✓ Pombo, H. (2014). *Historia* Clínica: régimen legal. Ituzaingó: CV
- ✓ Serrano, A. (2011). La medicina rural: una aproximación v principios de abordaje. Santa Fe: Universidad Nacional del Litoral
- ✓ Caucino, M, (2015). Rusia actor global: el renacer de un gigante y la inquietud de occidente. Buenos Aires: Esecom
- ✓ Bernardini, D. (2015). De vuelta: diálogos con personas que vivieron mucho (y lo cuentan bien). Buenos Aires: Aguilar
- ✓ Discapacidad, justicia y estado: barreras y propuestas. (2013). v2. Buenos Aires: Infoius
- ✓ Discapacidad, justicia y estado: discriminación, estereotipos y toma de conciencia. (2013). v4. Bueno Aires: Infojus
- ✓ Somoza Hernández, B.; Guerra López, P.; Cano González, M. V. (2012). Farmacología en enfermería: casos clínicos. Madrid: Médica Panamericana
- ✓ Calais-Germain, Blandine. (2013). Anatomía para el movimiento: introducción al análisis de las técnicas corporales. v1. Buenos Aires: Continente







Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:



+54 11 5239-4040



biblioteca@isalud.edu.ar



www.facebook.com/biblioisalud



mww.es.pinterest.com/biblioisalud



- Convenios con Obras Sociales
- Formación contínua
- Certificación y recertificación
- Comisión Nacional de Farmacéuticos en Relación de Dependencia
- Servicios
- Representación de la profesión farmacéutica a nivel nacional e internacional
- Proyectos interinstitucionales

Nuestras instituciones son la garantía para defender nuestra profesión y nuestros derechos.

Sumándote al trabajo de las instituciones, las fortalecemos y seguimos avanzando.

Confederación Farmacéutica Argentina

Entidad que nuclea a los Colegios Farmacéuticos del país Av. Julio A. Roca 751 2º Piso - CABA - Tel. 011-4342-1001 www.cofa.org.ar



# **ACADÉMICAS**

## N N N N N N N N N N N

Para Agendar

Seminarios de Investigación Aplicada en Salud

## Salud Cardiovascular, de las Desigualdades a las **Propuestas**

A pesar de las mejoras en la exposición a algunos factores de riesgo, a un mayor acceso a servicios de salud, aún persisten en nuestro país desigualdades en la distribución de los riesgos y acceso a cuidados preventivos y terapéuticos en las enfermedades cardiovasculares, que son la principal causa de carga de enfermedad.

Estas desigualdades podrían reducirse con un paquete básico de medidas de alto nivel de evidencia y factibles, de potencial alto impacto sanitario, pero que requieren un fuerte liderazgo sanitario y reorientar los esfuerzos realizados hasta el momento.

Contemplando esto, la Secretaría de Ciencia y Técnica en el marco del Programa de Investigación Aplicada en Salud, los convoca a toda la comunidad educativa a los Seminarios: Salud Cardiovascular, de las desigualdades a las propuestas, que se llevarán a cabo el 21 de octubre y el 4 de noviembre a partir de las 17.30 horas, en Venezuela 847. El propósito de los seminarios es revisar el perfil epidemiológico actual de las enfermedades cardiovasculares con foco en las desigualdades, para luego abrir el debate sobre cursos de acción que basados en la evidencia, permitan diseñar un conjunto de políticas priorizadas para los próximos años.

#### Contenidos

21/10 - Seminario I: Estado actual de las enfermedades cardiovasculares: desigualdades y la amenaza para el desarrollo

4/11 - Seminario II: Acciones pendientes en la prevención y control de las enfermedades cardiovasculares

Actividad libre y gratuita, previa inscripción. ¡LOS

INFO: informes@isalud.edu.ar | (54-11) 5239.4000



### **Premios ISALUD 2015**

Convertida va en una tradición de la Fundación

ISALUD, la entrega de los PREMIOS ISALUD es un reconocimiento a la labor y el compromiso de aquellas personas e instituciones que hayan desarrollado actividades o acciones trascendentes en áreas de la salud, el medio ambiente, la economía y la sociedad.

La elección se realiza a través de un consensuado y exhaustivo análisis de la trayectoria de los candidatos e instituciones a premiar, pasando éstos por distintas etapas selectivas.

En esta "siempre injusta" tarea de selección contribuyen con sus votos los premiados en ocasiones anteriores, profesionales, alumnos y ex alumnos de la Universidad ISALUD de distintas zonas del país. Finalmente, en reuniones plenarias, se evalúan los méritos de cada uno de los nominados y se establece la adjudicación de los premios. Es por ello que la Universidad ISALUD, convoca a toda la comunidad educativa a participar en la propuesta de candidatos ingresando en la web de ISALUD (isalud.edu.ar) o bien dejando la proposición en los buzones que se encuentran en las recepciones de las tres sedes universitarias (Venezuela 931, 847 y 758).

### ISALUD en ExpoUniversidad

Del 15 al 20 de septiembre ExpoUniversdiad 2015. El evento, que cuenta con 19 años ininterrumpidos de permanencia, es visitado cada año por más de 85 mil personas, transformando así en el evento de educación superior más esperado de Latinoamérica, brindando respuestas a todos aquellos que quieran prepararse para

el mundo profesional o continuar incrementando sus conocimientos. La muestra estuvo orientada a estudiantes secundarios, jóvenes graduados y profesionales interesados en comenzar o continuar sus estudios en las más prestigiosas casas de altos estudios.



#### Ley de lucha contra el sedentarismo

El Dr. Oscar Incarbone, Director de la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física de la Universidad ISALUD (TESAF), ha sido el coordinador y miembro del equipo técnico -junto a la Dra. Miguela Pico- en el proyecto de ley para Promover la salud mediante la Actividad Física, en el marco de las políticas públicas sobre prevención y control de Enfermedades Crónicas No Transmisibles.

Este proyecto se sanciono por mayoría absoluta, tratándose hoy de una Ley nacional. Felicitamos al Dr. Oscar Incarbonepor sus logros.

#### Graduados de enfermería

La sala Picasso del Paseo La Plaza fue sede en septiembre de la Colación de Grado de 200 Enfermeros Universitarios, que recibieron su título en conformidad con el Convenio de Colaboración suscripto oportunamente con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad (FATSA).

Participaron del evento, el Dr. Ginés González García, Embajador argentino en Chile; el Secretario General de FATSA, Lic. Carlos West Ocampo; el Dr. Rubén Torres, Rector de la Universidad ISALUD; el Dr. Alejandro Costa, Subsecretario de Planificación de la Salud del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires: el Secretario General de ATSA Buenos Aires, Héctor Daer; y la directora de la carrera, la Lic. Gabriela Felippa.

La crisis de los recursos humanos en salud fue incorporada en la agenda de la comunidad internacional al arribarse a un consenso mundial en torno a la importancia de contar con una fuerza laboral competente para mejorar el acceso a cuidados de salud de las poblaciones más vulnerables. El déficit de personal de enfermería cualificado compromete el acceso a servicios de cuidado de la salud y es particularmente grave en

Por ello, FATSA e ISALUD se propusieron abordar el problema del acceso y permanencia de los auxiliares de enfermería a las carreras de profesionalización de nivel superior, contribuyendo así con la inclusión social y la dignificación de los auxiliares de enfermería, al disminuir la desigualdad por razones económicas y de género, pues se trata de una fuerza laboral constituida predominantemente por mujeres, con poca preparación y organización e importantes responsabilidades familiares.

## Orgullo ISALUD Mención especial de la **Fundación Arcor**



La Fundación Arcor entregó la "Mención Especial Fundación Arcor" al trabajo titulado "Desarrollo de productos panificados y pastas frescas aptos para celíacos en base a mezclas de harina de quinoa y distintas variedades de maíz", dirigido por la Dra. Rebeca Inés Ponce, alumna de la Maestría en Gestión de la Seguridad Alimentaria (MaGeSa) de la Universidad ISALUD.

La Mención Especial Fundación Arcor consta de un premio de \$65.000 para la ejecución y/o implementación del proyecto.

La Universidad ISALUD, expresa su congratulación a la alumna, quien hoy se encuentra además, consolidando con el desarrollo de su tesis.

### Conferencia de ISALUD en ExpoMedical

El miércoles 23 de septiembre se llevaron a cabo 8vas Conferencias de la Universidad ISALUD en ExpoMedical sobre "La federalización de derechos. Decisiones al final de la vida. Fallo de la Corte Suprema",



en el Auditorio H del Centro Costa Salguero. La misma fue presentada por el Centro de Estudios e Investigación en Derecho Sanitario y Bioderecho (CEDSABIO), que está a cargo de la Dra. Claudia Madies.



#### ATENCIÓN AMBULATORIA INTERDISCIPLINARIA DE PACIENTES CON DISCAPACIDAD

CENTRO INFANTO-JUVENIL

Sede: Av. Rivadavia 4684 Ciudad Autónoma de Buenos Aires Teléfono: 4901-7800 / 4042 / 9081

**CENTRO DE ADULTOS** 

Sede: Av. Córdoba 3534 Ciudad Autónoma de Buenos Aires Teléfono: 4862-0204

SEDE ZONA NORTE

L' Teléfono: 4725-5195

Av. Presidente Perón 1045 San Fernando

Web: www.cermisaludsa.com.ar Mail: info@cermisaludsa.com.ar

## **ACADÉMICAS**

22 al 27 de febrero de 2016

## Escuela de Verano de Salud Pública 2016

Alcanzar la cobertura universal en salud se ha transformado en una prioridad para los países de bajos y medianos ingresos en vías de desarrollo. La OMS ha encarado esta iniciativa fuertemente apoyando a los países para alcanzar esta meta. En 2011, la Asamblea Mundial de la Salud adoptó la resolución: "Health intervention and technology assessment in support of universal Health coverage" y, en 2012, la 28va Conferencia Sanitaria Panamericana, adoptó la primera resolución de los países miembros de la OPS sobre "Evaluación e incorporación de tecnologías sanitarias en los sistemas de salud", dejando en absoluta claridad el papel central de este tema para lograr un acceso transparente y apropiado a medicamentos y otras intervenciones y servicios de salud, en un marco de restricciones presupuestarias, que pujan con el incremento de demandas por ellos. La adecuada asignación de los recursos, basada en decisiones informadas por la evidencia, identificando y seleccionando aquellos efectivamente costo efectivos, es el camino mas equitativo, ético y transparente para lograr una cobertura universal. Sin embargo, si no está correctamente implementada, sólo puede transformarse en un objeto de contención de costos, por lo cual es crucial para los países considerar cuidadosamente cuál es la evidencia que contribuya efectivamente a una toma de decisiones informada. Muchos países en A. Latina tienen ahora criterios de economía de la salud y de evaluación de tecnologías como parte fundamental de sus decisiones de cobertura, pero persisten desafíos, en términos de la formación de recursos humanos en este campo y la ausencia de datos epidemiológicos, que obligan en muchos casos a la utilización de aproximaciones obtenidas de otros países, que no siempre resultan transferibles.

Para asegurar cobertura universal y un acceso equitativo, los decisores políticos deben disponer de un claro marco para tomar decisiones transparentes, y abrir la discusión entre los "stakeholders" mas relevantes, pues existe un creciente consenso respecto a que los pacientes y sus "cuidadores" tienen el conocimiento de primera mano acerca de los factores que afectan su estado de salud y calidad de vida. La Escuela de Verano de Salud Pública de la Universidad ISALUD, convocara este año a destacados expertos, para evaluar el estado del arte en A. Latina, y discutir la adopción de un marco común que colabore en este proceso.

Rubén Torres, Rector de la Universidad ISALUD y Director de la Escuela de Verano

#### Tema Central

## Evaluación de tecnologías sanitarias: de la evidencia al diseño de políticas

- La evaluación de tecnología sanitaria como herramienta esencial en la cobertura universal en salud
- La valoración del costo efectividad y su adaptación a los contextos particulares.
- La mirada de la OPS y la Red de Evaluación de Tecnologías sanitarias (REDETSA).
- La cobertura de medicamentos de alto costo en América latina, la experiencia de Colombia.
- La experiencia de Uruguay. El Fondo Nacional de Recursos.
- La sostenibilidad de los sistemas y la innovación.

#### Expositores



#### Prof. Dr. Félix Lobo

Catedrático de Economía Aplicada. Director del Seminario de Estudios Sociales de la Salud y los Medicamentos del Instituto de

Co-director, Curso Superior de Dirección de Organizaciones Sanitarias.

Co-director, Máster de Evaluación Sanitaria y Acceso al Mercado (Fármaco-economía).



#### Dr. Alexander Lemgruber

Asesor Regional en Tecnologías de la Salud-Organización Panamericana de la Salud. Ex Jefe de Evaluación Económica de Tecnologías Sanitarias de ANVISA.



#### Dra. Lizbeth Acuña Merchan

Directora Ejecutiva de la Cuenta de Alto Costo, Bogotá, Colombia.



#### Dr. Alarico Rodriguez

Co-Director Técnico Médico del Fondo Nacional Recursos de Uruguay (FNR).



#### Dr. Ginés González García

Ex Ministro de Salud de la República Argentina.